



Realizan en Cali gran encuesta para mayores de 60 años

En el 2050 el 20 % de la población será mayor de 60 años. Sepa cómo identificar al encuestador.

A algunos hogares de Cali ha llegado un volante en el que se indica que están haciendo la Encuesta Nacional de Salud, Bienestar y Envejecimiento y que por eso desean visitarlos al otro día, para hablar con las personas mayores de 60 años de su familia.

Se trata de una encuesta que se está realizando en 250 ciudades y veredas de toda Colombia y que busca hablar con cerca de 31.000 personas para construir un estudio sobre la situación de los adultos mayores en el país.

Este trabajo es del Ministerio de Salud y Protección Social, que a través de Colciencias contrató a la Unión Temporal UT SABE para aplicar las encuestas.

Dicha unión temporal está conformada por las universidades del Valle y de Caldas. Y quienes recogen la información pertenecen al Centro Nacional de Consultoría. En el caso del Valle del Cauca, las visitas se están realizando en los municipios de Cali, Buenaventura, Jamundí, Candelaria, Cartago, Tuluá, La Victoria, Buga, Palmira, Guacarí y Yumbo.

¿Qué se busca con la encuesta?

De acuerdo con la Universidad del Valle, en Colombia no hay un estudio serio y estadísticamente válido que permita saber con precisión la situación de esta población. Esta será la primera vez que se aplique una consulta de este tipo a nivel nacional. Sus resultados son importantes, porque cada vez hay más personas adultas en el mundo y en el país. Actualmente, los mayores de 60 años son el 10% de la población y los mayores de 65, el 7%. Se calcula que el grupo de personas de 60 años y más aumente al 20 % en el 2050, con una alta proporción de mujeres.



Sala de Prensa

Fabián Méndez, director de la Escuela de Salud Pública de la Universidad del Valle, explica que este instrumento le permitirá al estado diseñar y planear políticas públicas enfocadas en esta población.

¿Cómo es?

La encuesta, a las que los adultos mayores responden voluntariamente, es algo más que una sucesión de preguntas. Méndez explica que puede durar hasta dos horas por hogar, pues en ella se recoge información de funcionalidad, condiciones médicas y de salud, cognición y afecto, conducta, entre otros.

Para algunos de estos aspectos se deben realizar pruebas, como de tiempo de desplazamiento en una distancia de tres metros y mediciones de la fuerza de agarre, por ejemplo. A un grupo reducido se le practicarán exámenes, como pruebas de sangre.

En total son 404 preguntas. En algunos casos también se aplicará un cuestionario a los cuidadores, para quienes hay un formato con 70 preguntas.

Se calcula que la realización de esta encuesta durará seis meses.

La aplicación de este estudio ha resultado un proceso dispendioso debido a las características mismas de la encuesta y a las dudas de algunas familias. Es por eso que la Universidad del Valle enfatiza que se trata de una investigación seria y con todos los avales. Para mayor confianza de quienes reciben esta visita, deben estar atentos a que el encuestador tenga su chaleco del Centro Nacional de Consultoría, así como el carné que lo acredite como tal.

También se puede verificar la identidad y procedencia de estas personas en los siguientes teléfonos: 311-532-12 73, del Centro Nacional de Consultoría y 313-728-01-66, de la Unión Temporal UT Sabe (Universidad del Valle y Universidad de Caldas).

Diario El País, 7 de Marzo de 2015. Página A3.